

DEPENSES D'ADMINISTRATION PAR TÊTE.

| | | | |
|---------------|--------|---------------|------|
| 1873-74 | \$5 01 | 1877-78 | 4 71 |
| 1874-75 | 5 07 | 1878-79 | 5 02 |
| 1875-76 | 5 22 | 1879-80 | 4 78 |
| 1876-77 | 4 82 | 1880-81 | 4 87 |

Chemin de Fer Intercolonial.

| | RECETTES. | DEPENSES. | PROFIT. | PERTES. |
|--------------|-------------|-------------|---------|-----------|
| 1876-77..... | \$1,154,445 | \$1,661,673 | \$..... | \$507,228 |
| 1877-78..... | 1,378,947 | 1,811,273 | | 432,326 |
| 1878-79..... | 1,294,099 | 2,010,183 | | 716,084 |
| 1879-80..... | 1,506,298 | 1,603,430 | | 97,132 |
| 1880-81..... | 1,760,394 | 1,759,851 | 543 | |

Tous ces chiffres sont éloquentes et démontrent que la protection a sauvé le pays de la ruine, ramené la prospérité, remplacé les déficits par des surplus considérables.

Le Gouvernement en appelle au peuple afin de savoir s'il désire continuer cette prospérité ou bien retourner à la misère.

| | DEPENSES. | RECETTES. |
|---------------|--------------|--------------|
| 1874-75 | \$23,718,071 | \$24,648,715 |
| 1875-76 | 24,488,372 | 22,587,587 |
| 1876-77 | 23,519,301 | 22,059,274 |
| 1877-78 | 23,503,158 | 22,375,011 |
| 1878-79 | 24,455,381 | 22,517,382 |
| 1879-80 | 24,150,634 | 23,307,406 |
| 1880-81 | 25,502,504 | 20,635,297 |

DETTE PUBLIQUE. 1er JUILLET

| | | | |
|-----------|---------------|-----------|-------------|
| 1874..... | \$141,163,551 | 1878..... | 174,957,268 |
| 1875..... | 151,663,401 | 1879..... | 179,483,871 |
| 1876..... | 161,204,687 | 1880..... | 194,634,440 |
| 1877..... | 174,675,834 | 1881..... | 199,861,537 |

Ces derniers tableaux sont donnés afin de compléter le compte des affaires publiques qu'un député doit à ses commettants. Il n'y a pas de doute que la dette a augmentée depuis 1879 comme elle a augmenté du temps des libéraux, et comme elle devra continuer d'augmenter à l'avenir, à cause des grands travaux publics dont l'exécution est vigoureusement poussée dans le pays, et particulièrement les canaux et le Chemin de Fer du Pacifique, sans cependant gêner la prospérité générale, au contraire en l'aidant en même temps.

ELECTEURS DE JACQUES CARTIER.

Tous ces états de comptes vous sont présentés sans commentaire. Ces chiffres sont plus éloquentes que des discours, et je sais que votre intelligence saura les apprécier à leur juste valeur.

INSPECTEURS DE POIDS ET MESURES A RIEN FAIRE.

Le 30 Septembre 1875, 97 inspecteurs de poids et mesures ont été nommés par l'Administration Libérale, et cependant plus des trois quarts ont reçu leurs salaires pendant des mois, des années même, n'ayant rien à faire, parce que le Gouvernement ne leur avait pas transmis les instruments nécessaires pour inspecter.